

Clovis et les Mérovingiens

Clovis, roi des Francs

A partir du **IV^{ème} siècle**, les **Francs** s'établissent en Gaule. C'est un **peuple guerrier**, ils **païens (polythéistes)** ce qui signifie **qu'ils croient en plusieurs dieux**.

En **481**, **Clovis** devient **roi des Francs**. Il épouse **Clotilde**, une chrétienne. Il refuse d'abord de se convertir au **christianisme**. Puis, après avoir remporté des victoires, Clovis accepte de **se faire baptiser vers 496**, à Reims, par le Pape Rémi.

Rappel : Le baptême est une cérémonie religieuse qui permet de devenir chrétien.



Le royaume des Francs sous les Mérovingiens

La loi salique

D'après la loi salique, les filles ne peuvent pas hériter de la terre du domaine paternel ; les garçons en héritent donc en totalité.

Ainsi, à chaque génération, il y a un partage et le territoire est divisé en plusieurs royaumes.

A la mort de Clovis, **le royaume des Francs s'est agrandi**. Les **filis de Clovis agrandissent davantage encore ce royaume**.

Chez les Francs, tous les fils ont le droit d'hériter d'une partie du royaume (division) : c'est la **loi salique**.

La fin de la dynastie des Mérovingiens

En **732**, les **Sarrasins musulmans** ont voulu piller (détruire et voler) la ville de Tours. Le maire du palais, **Charles Martel**, les arrête près de la ville de Poitiers.

Son fils, **Pépin le Bref**, renverse le dernier roi franc mérovingien et devient roi des Francs à son tour. C'est le début du règne de la dynastie des **Carolingiens**.